

LA VOIX DU NORD

Bonjour

LENDEMAIN D'ÉLECTION...

Tenir un conseil municipal quarante-huit heures seulement après des élections locales donne forcément lieu à quelques piques politiques lancées entre les vainqueurs et les vaincus. Surtout quand, comme à Calais hier, ils étaient nombreux à avoir participé aux scrutins départemental et régional. Après avoir félicité les élus de sa majorité dans son discours introductif, la maire Natacha Bouchart a par exemple lancé à Jean-Philippe Lannoy (France

insoumise) : « Vous reprenez les idées de M^{me} Delli (candidate de gauche aux régionales) mais les Calaisiens ont fait un autre choix... » Sa cible préférée restait quand même le représentant du RN Marc de Fleurian, pourtant moins vindicatif que lors de précédents conseils. Quand il évoque une plage bétonnée, elle lui lance : « Y êtes-vous allé ? Parce qu'il n'y a jamais eu autant de végétation à la plage. » Des piques qui reviendront au printemps 2022 avec l'élection présidentielle... **É. D.**

Météo

Matin 14°C



Demain

Matin 14°C



Après-midi 16°C



Après-midi 18°C



CALAISIS

ILS VEULENT PLUS DE PLACES POUR LES PERSONNES HANDICAPÉES

PAGE 15

CALAIS
Une nouvelle compagnie s'invite sur le transmanche

PAGE 12

CALAIS
Irish Ferries a lancé sa nouvelle ligne Calais-Douvres hier

PAGE 13

SANGATTE
Dix randonneurs coincés par la marée ont été hélitreuillés par la Marine nationale

PAGE 13

Le gouvernement interpellé pour plus de places en faveur des personnes handicapées

Hier, une réunion se tenait entre l'Afapei et une vingtaine de parents d'enfants handicapés. L'association y a lu la lettre qu'elle souhaite envoyer à Sophie Cluzel, secrétaire d'État chargée des Personnes handicapées.

PAR NOÉMIE JAVEY
calais@lavoixdunord.fr

CALAISIS. Beaucoup de colère et d'incompréhension se ressentent dans la voix de la vingtaine de parents réunie hier à l'institut médico-éducatif (IME) du Lutin des Bleuets à Calais. L'Afapei, l'association qui gère l'établissement, mais qui a aussi une vocation militante, les a convoqués pour signer une lettre ouverte destinée à Sophie Cluzel, secrétaire d'État chargée des Personnes handicapées, résultat d'une précédente réunion.

« Le Calaisis se trouve dans l'incapacité de répondre à plusieurs besoins de personnes en situation de handicap. »

« Le Calaisis se trouve dans l'incapacité de répondre à plusieurs besoins de personnes en situation de handicap sur son territoire », commence à voix haute le directeur de l'Afapei, Frédéric Descamps. « Cinquante jeunes attendent d'être accompagnés par l'IME le Lutin des Bleuets et 100 autres par le Sessad (service d'éducation spéciale et de soins à domicile) Zig Zag. [...] Nous sommes, professionnels et familles, lassés des modèles organisationnels qui nous sont imposés. » La lecture de la lettre ouverte se termine dans un silence.

« ON MILITE POUR PLUS DE MOYENS »

« Et nos adultes ? », interviennent Sylvie Châtillon et Peggy Du-



Hier, une réunion se tenait entre l'Afapei et une vingtaine de parents d'enfants handicapés. PHOTO SÉBASTIEN JARRY

quennoy. Leurs enfants respectifs, Corentin, 18 ans, et Laure, 20 ans, autistes sévères, sont pour le moment sans place dans une MAS (maison d'accueil spécialisée). « On milite pour plus de moyens », leur répond Jean-Marc Lecerf, le président de l'Afapei. « Mais nous en avons de moins en moins, car la politique actuelle vise l'inclusion. Or la société n'est pas prête, tout le monde s'en fout du handicap. »

Émilie Thirard, qui a interpellé Emmanuel Macron dimanche, explique avoir eu un retour de l'agence régionale de santé,

qu'elle avait aussi contactée : « Elle estime que l'arrondissement du Calaisis est l'un des mieux dotés pour la prise en charge de l'autisme. »

Jean-Michel Lecerf reconnaît : « Ce sont des phrases bateau. L'Afapei fait ce qu'elle peut pour faire avancer les choses, mais ce n'est jamais assez. On s'est battu deux ans pour avoir juste 10 places supplémentaires dans un foyer d'accueil médicalisé. »

Jusqu'à l'âge de 25 ans, les personnes handicapées reconnues amplement « Creton » peuvent rester en IME, même si l'âge limite est fixé à 20 ans.



Émilie Thirard, mère de Léo, 12 ans et sans place en IME, a aussi contacté l'ARS pour faire bouger les choses. PHOTO SÉBASTIEN JARRY

TRIBUNAL

ALCOOLISÉ, IL BRISE LE RÉTROVISEUR D'UNE VOITURE DE POLICE

CALAIS. Le 4 mars, à Calais, des jeunes se promènent dans le centre-ville. Parmi eux figure un jeune Calaisien de 24 ans, résidant désormais en Bretagne, de retour pour revoir des amis. Alors que la soirée festive est bien avancée, une voiture de police passe au ralenti près d'eux. À cet instant, le jeune Calaisien balance un violent coup de pied dans le rétroviseur du véhicule et prend la fuite. Il est rapidement rattrapé et interpellé. « Je ne sais pas pourquoi j'ai fait ça. J'étais bourré. C'est l'alcool », explique le prévenu à la barre du tribunal. Déjà porteur d'une vingtaine de mentions à son casier judiciaire pour des vols, des dégradations et un usage de stupéfiants, le jeune homme a été condamné par le tribunal judiciaire de Boulogne-sur-Mer à une peine d'emprisonnement de huit mois assortie d'un sursis probatoire durant deux ans et à une obligation de soins et de travail. ■ M. D.-L. (CLP)

LES FRAISES DE SANGATTE

Fraises de plein air

Un protocole est à respecter à l'entrée du parc en raison de la situation actuelle.

La maturité est consécutive à l'ensoleillement et au climat. Il est préférable de s'informer par mauvais temps, pour éviter tout déplacement superflu, au **06 26 63 39 51**

Autoroute A16, sortie 41
Pour nous contacter : **06 26 63 39 51**

Les fraises de Sangatte

Distributeur automatique 24 h/24
Fruits rouges en saison - Pommes de terre et oignons toute l'année